



LOS NÚMEROS DEL TERRITORIO FUERON DISÍMILES EN ESTUDIO DEL BC.

## PIB de la región creció 1,3% en el segundo trimestre

**ECONOMÍA.** En tanto, el consumo de los hogares retrocedió en el periodo.

De acuerdo a las cifras del Banco Central, la Región de Valparaíso registró un alza de 1,3% en su Producto Interno Bruto (PIB) durante el segundo trimestre de este año, lo que es más bajo que el promedio nacional (1,6%) y que los resultados del primer trimestre (1,9%).

Según el instituto emisor, esta cifra está influenciada principalmente por la actividad de la industria manufacturera. Asimismo, en lo que respecta al consumo de los hogares el indicador regional bajó un 0,5%, lo que se desacopla con la tendencia país, donde la variable se expandió un 0,6%.

“El PIB aumentó en 1,3% debido a un mejor desempeño de la industria manufacturera, comercio y en otros bienes. Valparaíso está aportando con mayor valor con bienes y servicios que produce”, comentó el seremi de Economía, Marcelo Arredondo. En cuanto a los hogares, indicó que si bien la región fortaleció el consumo de

**“La economía regional tiene problemas estructurales, como crecimiento lento y baja productividad”.**

Alejandro Corvalán  
Economista UVM

bienes durables, los disminuyó en los no durables, como son los alimentos y combustibles, así como en servicios personales, restaurantes y hoteles”.

Dado los resultados de la primera parte del año, Alejandro Corvalán, economista de la UVM, estimó que el PIB regional de 2024 será inferior al nacional. Respecto a ello y a la baja del consumo dijo que responden a un problema multifactorial. “La economía regional tiene problemas estructurales de crecimiento lento, de pérdida de dinamismo y productividad, de deterioro del mercado laboral y bajo nivel de inversión”, detalló. 